

Casi un siglo de tradició "en valencià" - El Mundo Castellón al Día - 30/11/2016

LA ÚLTIMA
SOCIEDAD

Normes del 32. Las normas ortográficas del valenciano elementales se firmaron en Castellón, siguiendo normas fabrianas y adaptándolas a la lengua valenciana. Concretamente, las normas fueron redactadas por el historiador Lluís Revest y el poeta y gramático Carles Salvador. Tal y como destacaron ayer desde Castelló per la Llengua, «el valenciano es una lengua que hoy sigue viva».



El edil Ignasi García, en el centro, junto a representantes de la plataforma Castelló per la Llengua. E.M.

«Una vez al año debemos recordar la importancia que tuvo Castellón en este tema, ahora que los políticos han dejado de lado los conflictos lingüísticos», explicó García.

Vizcarro, asimismo, defendió que Castelló per la Llengua mantiene una buena relación con el consistorio de la capital de la Plana.

5 ACTIVIDADES

Para el próximo día 17 de diciembre, tal y como explicó la coordinadora de actividades de Castelló per la Llengua, María Nebot, la plataforma preparará cinco acciones que se realizarán en la plaza Mayor de la capital de la Plana.

En primer lugar, a las 11.00 horas se llevará a cabo la apertura de la Fira d'Entitats, simultáneamente con un taller infantil con demonios, contando con el personaje Botafocs.

Además, a las 12.00 horas las exhibiciones de la Conlloga Muixeranga de Castellón y la Muixeranga de Xàtiva aportarán animación y excitación a la celebración.

Llegadas las 13.00 horas, se realizará un acto conmemorativo en honor a los 84 años de vigencia de las citadas normas y, una hora después, los asistentes podrán disfrutarán de una comida. Por último, el cantante Miquel Gil amenizará la celebración con sus notas musicales.

No obstante, como destacó Nebot, desde hoy arrancan una serie de actividades en la capital de la Plana a fin de impulsar y revalorizar la lengua, a cargo de distintos colectivos más allá de Castelló per la Llengua.

Así, el colectivo Universitat Jaume I per la llengua i la cultura celebra desde hoy a las 11.00 horas las 'Jornades sobre Llengua, Cul-

El acto contará con la actuación en valenciano del cantante Miquel Gil

Castelló per la Llengua celebrará previamente dos mesas redondas

CASI
UN
SIGLO
DE
TRADICIÓN
EN
'VALENCIÀ'

LA PLATAFORMA
CASTELLÓ PER LA
LLENGUA Y EL
CONSISTORIO CELEBRAN
EL 17 DE DICIEMBRE EL
84 ANIVERSARIO DE LAS
NORMAS ORTOGRÁFICAS
DEL VALENCIANO

DANI VICENTE CASTELLÓN
«El valenciano es una lengua que está viva a día de hoy, hay que seguir trabajando para darle un lugar en la sociedad». El portavoz de la plataforma Castelló per la Llengua, Toni Vizcarro, profesa amor por el valenciano, igual que todos los ciudadanos de la provincia de Castellón.

Ese sentimiento empuja a la plataforma, en colaboración con el Ayuntamiento de Castellón, a celebrar el próximo 17 de diciembre un acto conmemorativo en honor al 84 aniversario de las conocidas Normas Ortográficas de Castellón o Normes del 32.

Dichas reglas por las que se rige la ortografía del valenciano, fueron redactadas en su día por el historiador Lluís Revest y el poeta y gramático Carles Salvador; a fin

de dar a la lengua el reconocimiento que merece.

Concretamente, Castelló per la Llengua ha bautizado la iniciativa con el lema 'Castelló batega en valencià. 5 anys d'estima, passió i moviment', en honor a la trayectoria con la que la plataforma cuenta a sus espaldas a la hora de reivindicar la importancia del valenciano en la provincia. «Hace ya cinco años que convocamos la primera movilización para reivindicar las normas del 32», recordó Vizcarro ayer durante la presentación del evento.

Por otra parte, el concejal de Normalización Lingüística, Ignasi García, destacó que «las normas del 32 tienen gran valor para los ciudadanos de Castellón por lo que representan sobre la unidad de la lengua catalana». El edil recordó que éstas hicieron de Castellón «el centro del mapa lingüístico de los Países Catalanes».

tura i Identitat Valencianes', en la sala de grados de la facultad de Ciencias Jurídicas y Económicas.

Por otra parte, la Llotja del Cànem acogerá mañana la presentación del libro en valenciano *El tio Canya ha mort. Notes sobre la mecànica sociolingüística del valencià*, del autor Francesc J. Hernández i Dobon, sociólogo y profesor de la Universidad de Valencia.

Acció Cultural del País Valencià organizará el sábado una ruta urbana por los principales escenarios de la historia de la lengua durante el siglo XX en Castellón, bautizada como 'Escenaris de la llengua. Castelló, segle XX'.

Asimismo, Castelló per la Llengua también establecerá dos mesas redondas los próximos 13 y 15 de diciembre en la Casa dels Caragols, que llevarán como título 'Al País Valencià, es pot viure sense el valencià' y 'La competencia lingüística a la funció pública', respectivamente.